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affari istituzionali 
Celebrazioni San Francesco: assessore Coletto a Santa Maria degli 

Angeli con la Valle d’Aosta 

Assisi, 3 ott. 023 - “È con grande emozione che oggi sono qua a 

rappresentare l’Umbria, la terra del Santo che ha segnato 

profondamente il tratto distintivo di questa regione ricca di 

spiritualità”: così l’assessore alla Salute della Regione Umbria, 

Luca Coletto, che questo pomeriggio ha preso parte alle 

celebrazioni in onore di San Francesco, portando il saluto della 

presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei.  

“Voglio salutare tutte le istituzioni presenti e la Valle D’Aosta 

che offre l’olio per alimentare la lampada votiva che arde sulla 



 

 

tomba di San Francesco - ha detto - Viviamo un tempo difficile, 

con una guerra alle nostre porte che ha messo sotto assedio anche 

la nostra economia.  Ma il messaggio di San Francesco ci spinge a 

guardare con coraggio al futuro. Ad avere forza per mettere in 

campo azioni sempre più finalizzate ad alleviare le solitudini, a 

tutelare le famiglie, l’ambiente, il territorio, e la solidarietà 

nell’ambito della comunità”.  

“Siamo consapevoli che non esistono ricette miracolose – ha 

proseguito -, così come siamo coscienti del fatto che la nostra 

società è caratterizzata anche da una perdita di senso e  di 

valori, da smarrimento. Per questo abbiamo bisogno non solo di 

politiche caratterizzate da una forte visione morale, ma anche di 

un grande sforzo collettivo che deve partire in primis da noi che 

siamo impegnati nella politica e nelle istituzioni, per 

ricostruire, nella società contemporanea, anche il senso morale 

del rispetto e della difesa di ogni essere umano”.  

 
Comparto Monteluce, presidente Tesei scrive a Prelios: auspico che 

entro la fine dell’anno la nuova proprietà termini la fase 

propedeutica al rilancio del quartiere e si parta con quella 

esecutiva degli interventi  

Perugia, 5 ott. 023 - “Rispetto all’operazione Prelios di rilancio 

del quartiere di Monteluce, auspico che entro l’anno la nuova 

proprietà esaurisca la fase giuridico-amministrativa e si parta 

con quella esecutiva degli interventi”. È quanto affermato dalla 

Presidente della Regione, Donatella Tesei, che tramite una lettera 

preceduta da contatti telefonici, ha chiesto proprio a Prelios lo 

stato dell’arte rispetto l’iter di rilancio del Comparto di 

Monteluce. 

Il bando pubblico per la vendita totale o parziale del comparto, 

infatti, è scaduto lo scorso 21 settembre e la Presidente ha 

chiesto di conoscerne l’esito, nonché il cronoprogramma successivo 

di massima, il dettaglio delle opere e dei correlati investimenti 

relativi al business plan comunicato da Prelios ad inizio 2023. 

Il tutto nell’ottica di massima trasparenza nei confronti di 

quotisti e cittadinanza, e con l’auspicio che entro la fine 

dell’anno sia terminata la fase propedeutica al rilancio del 

Comparto e si entri in quella esecutiva delle opere. 

 
incontro pubblico: le partecipate dell’Umbria al servizio dei 

cittadini 

Perugia, 10 ott. 023 - Mercoledì 25 ottobre, a partire dalle ore 

16.30, la Presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei, e le 

Partecipate regionali incontreranno cittadini, stakeholder, 

giornalisti e addetti ai lavori nella Sala dei Notari di Palazzo 

dei Priori, a Perugia. Lo scopo è quello di raccontare il lavoro 

svolto da ogni realtà Partecipata e le ricadute positive sulla 

comunità umbra. 



 

 

Il programma prevede, dopo la relazione introduttiva della 

Presidente della Regione Donatella Tesei, alcuni tavoli tematici 

in cui i rappresentanti delle varie Partecipate si racconteranno e 

confronteranno tra loro. 

Nello specifico i panel saranno così suddivisi: 

- Attrattività e Connessioni: Fondazione Umbria Jazz, Sase-

Aeroporto, Umbria TPL, Umbriafiere 

- Impresa, Famiglia, Lavoro: Fondazione Umbra Prevenzione Usura, 

Sviluppumbria, Arpal, Gepafin 

- Umbria Cuore Verde d’Italia: Arpa, Parco 3A, Afor, Umbraflor 

- Benessere dei cittadini: Puntozero, Istituto Clinico Tiberino 

- Sostenibilità sociale: Ater, Adisu 

oltre ai due interventi di Agenzia Umbria Ricerche e Scuola Umbra 

di Pubblica Amministrazione. 

 

caccia 
caccia al cinghiale: assessore morroni incontra coordinamento 

squadre cinghialisti, raggiunta intesa su modifiche a regolamento 

per rafforzare piano di contingentamento della popolazione dei 

cinghiali 

Perugia, 10 ott. 023 - Nella giornata odierna si è svolto un 

incontro tra l’Assessore regionale alla Caccia, Roberto Morroni, e 

il Coordinamento delle squadre cinghialisti dell’Umbria, che fa 

seguito ad una approfondita interlocuzione già avviata da tempo. 

Il Coordinamento ha proposto alcune modifiche al regolamento 

regionale n. 34 del 1999, relativo alla caccia al cinghiale, che 

sono state in gran parte accolte dall’Assessore Morroni, 

soprattutto quelle che vanno nella direzione di un incremento 

della capacità di abbattimento da parte delle squadre. Nello 

specifico le modifiche che verranno approvate riguardano: 

– La diminuzione da 20 a 15 del numero minimo di cacciatori per le 

battute; 

 

– Possibilità di inserire, in ciascuna battuta, un numero massimo 

di cacciatori non appartenenti alla squadra pari al 50% dei 

partecipanti alla battuta stessa; 

 

– La possibilità di effettuare battute congiunte tra le squadre 

senza alcun tipo di limitazione e di autorizzazione preventiva. 

   

Al fine di rafforzare il raggiungimento degli obiettivi di 

contingentamento della popolazione di cinghiale, previsti dal 

Piano Straordinario di eradicazione da Peste Suina Africana (PSA), 

parallelamente alla modifica del regolamento, l’intento 

dell’Assessorato è quello di inserire tali novità normative anche 

nel Piano Regionale per gli Interventi Urgenti (PRIU) per la PSA. 

L’impegno dell’Assessorato è quello di rendere operative tali 

modifiche entro un mese. 



 

 

Una ulteriore richiesta presentata nell’incontro riguarda la 

possibilità di rimodulare la caccia in forma singola. A tal 

proposito si è deciso di avviare un tavolo di confronto con le 

associazioni venatorie. Il metodo stabilito è quello di operare un 

rigoroso approfondimento delle esigenze delle diverse modalità di 

caccia per favorire una coabitazione non conflittuale tra i 

cacciatori al cinghiale, nell’ottica di un importante incremento 

dell’efficacia del prelievo e nel raggiungimento degli obiettivi 

previsti dal Piano Straordinario. Questo tavolo di confronto sarà 

attivato dall’Assessorato entro questo mese. 

“Esprimo soddisfazione – dichiara l’assessore Morroni - per 

l’intesa raggiunta grazie al confronto serio e costruttivo 

sviluppato con il Coordinamento delle squadre dei cinghialisti 

umbri. Le scelte condivise contribuiranno a determinare un 

contesto idoneo ad un incremento significativo della capacità di 

abbattimento nei riguardi dei cinghiali coerentemente agli impegni 

che scaturiranno dalla ormai prossima messa in campo dei 

provvedimenti stabiliti, a livello nazionale, dal Commissario per 

il contrasto alla peste suina”.  

 

cultura 
Al via il progetto “Scrittore Residente”: 7 scrittori per 19 

comuni umbri 

Perugia, 5 ott. 022 - Tra ottobre e novembre arriveranno in Umbria 

gli Scrittori Residenti. Un progetto fortemente voluto dal 

direttore artistico di UmbriaLibri, Angelo Mellone, che ha 

selezionato sette scrittori per raccontare l’Umbria. 

I borghi dell’Umbria adotteranno per qualche giorno una scrittrice 

o uno scrittore, che vivrà un’esperienza unica nel territorio per 

poi riportare su carta la propria esperienza.  

Gli scrittori, saranno come degli ambasciatori di un nuovo patto 

fra letteratura e pubblico, più immersivo, più partecipato, più 

condiviso. 

Ben sette scrittori vivranno per qualche giorno nei comuni che 

hanno aderito all’iniziativa e lasceranno, al termine del 

soggiorno, un racconto ambientato in quel territorio. 

Tali racconti verranno pubblicati a fine anno in un volume che 

raccoglierà le esperienze vissute, una sorta di “regalo di Natale” 

di UmbriaLibri verso i territori ospitanti. 

La prima ad arrivare sarà la scrittrice Annalisa De Simone che 

soggiornerà dal 5 al 7 ottobre nelle Terre dell’Olio e del 

Sagrantino, poi sarà la volta di Andrea Caterini, scrittore, 

critico letterario e autore televisivo che sarà ospitato dal 20 al 

22 ottobre nel Comune di Cascia e, nello stesso periodo, anche 

Flavia Piccinni, scrittrice e giornalista visiterà i Comuni di 

Amelia, Lugnano in Teverina e Penna in Teverina.  

A Novembre Yari Selvetella, scrittore giornalista e autore 

televisivo soggiornerà tra i Comuni di Sigillo, Fossato di Vico, 

Costacciaro, Scheggia e Pescelupo, mentre Carmen Pellegrino, 



 

 

storica e scrittrice risiederà nel Comune di Giove. Gli scrittori 

Costanza Di Quattro e Andrea Di Consoli saranno ospitati 

rispettivamente a Valfabbrica e Massa Martana. 

Gli scrittori verranno anche coinvolti in attività e laboratori 

con le scuole nell’ambito del progetto “Scrittori nelle Scuole” 

che la Regione Umbria, UmbriaLibri e il Cepell, Centro per il 

Libro e la Lettura del Ministero della Cultura, hanno curato con 

l’obiettivo di avvicinare i bambini e i ragazzi alla lettura 

tramite l’incontro con le autrici e con gli autori cercando di 

diffondere entusiasmo sia verso la scrittura che verso la lettura. 

 

“Omaggio all’Umbria”: il 13 ottobre concerto alla Università per 

stranieri di perugia; ingresso libero fino esaurimento posti 

Perugia, 10 ott. 023 - Venerdì 13 ottobre, alle ore 18,00, si 

terrà nell’Aula Magna della Università per Stranieri di Perugia il 

concerto organizzato dall’associazione “Omaggio all’Umbria”. 

Protagonisti dell’iniziativa saranno il soprano Anna Rita 

Masciotti   e il pianista Stefano Ragni che accompagnerà la 

cantante al pianoforte ed illustrerà le musiche che verranno 

eseguite. In programma brani di Giuseppe Verdi, Vincenzo Bellini e 

Giacomo Puccini. L’ingresso è libero fino ad esaurimento della 

capienza posti. 

Anna Rita Masciotti si è diplomata nella classe di canto lirico 

presso il Conservatorio Morlacchi di Perugia nel 1995. 

Successivamente ha seguito due corsi di perfezionamento con il 

soprano Miette Sighele e con il tenore Veriano Luchetti presso 

l’Accademia Musicale di Pescara. Ha inoltre frequentato dei corsi 

di formazione per l’insegnamento della musica ad Assisi e a 

Foligno. Come solista di canto ha preso parte più volte alla 

Stagione del Teatro Sperimentale di Spoleto e a molte formazioni 

corali, sia presso il Teatro Adriano Belli di Spoleto durante la 

Stagione del Teatro Sperimentale, sia in altri Teatri importanti 

come il Teatro Morlacchi di Perugia e il Teatro dell’Opera di 

Roma. Come soprano si è esibita anche nell’Aula Magna della 

Università per Stranieri di Perugia accompagnata dal pianista 

Stefano Ragni. 

Stefano Ragni è musicista di formazione umanistica. Ha studiato 

con pianisti di fama come Tullio Macoggi, Badura-Skoda, Roman 

Vlad. Stefano Ragni è inoltre giornalista, scrittore, direttore di 

coro, compositore. È stato docente di pianoforte al Conservatorio 

di Perugia ed è insegnante di musica presso la Università per 

Stranieri di Perugia. Come pianista ha suonato in Europa, in 

America latina, in Egitto e in Israele.  

Il concerto, inserito nel calendario del progetto Omaggio 

all’Umbria 2023 e nel bando dello Sviluppumbria 2023, è 

patrocinato dal Comune di Perugia, dalla Università per Stranieri 

di Perugia ,  dalla Camera di Commercio dell’Umbria e dall’Unicef 

Italia di cui il progetto Omaggio all’Umbria è testimonial. 



 

 

Il Progetto “Omaggio all‘Umbria” vede il Patrocinio del Ministero 

dei Beni Culturali, Direttore testimonial Zubin Mehta, 

Elaborazione e Sovrintendenza Laura Musella, Organizzazione 

Associazione “Omaggio all’Umbria”.  

 

economia 
Bando SMALL: la nuova misura della Regione Umbria per le micro 

imprese dell’artigianato e del commercio  

Perugia, 4 ott. 023 - È stato pubblicato ieri nel Bollettino 

Ufficiale Regionale (BUR, supplemento ordinario al n.52 - Serie 

Avvisi e concorsi) il bando SMALL, una misura che rientra nella 

manovra REMIX promossa dall’amministrazione regionale per favorire 

gli investimenti delle imprese del territorio e di cui, giovedì 

scorso, sono usciti i primi quattro bandi.  

“Il bando SMALL rappresenta una novità assoluta rispetto al 

passato - ha affermato l’assessore allo Sviluppo economico, 

Michele Fioroni - Una misura riservata esclusivamente alle micro 

imprese che operano nei settori dell’artigianato e del commercio, 

e che, qualora ricevano un finanziamento da un istituto 

finanziario o da un Confidi vigilato, potranno beneficiare di un 

abbattimento degli interessi significativo”.  

L’assessore ha aggiunto che “con il bando SMALL mettiamo al centro 

le realtà più piccole puntando a raggiungere una porzione molto 

ampia del nostro tessuto imprenditoriale e a facilitare 

quell’accesso al credito divenuto sempre più difficile per le 

micro imprese. Inoltre abbiamo messo in campo una misura 

estremamente flessibile, che copre la maggior parte degli 

investimenti necessari ad artigiani e commercianti, sia 

investimenti digitali che tradizionali, consapevoli che le piccole 

imprese fanno fatica ad accedere ai finanziamenti pubblici, spesso 

troppo rigidi rispetto alle loro esigenze”. 

Entrando nel dettaglio, potranno presentare domanda per il bando 

SMALL le imprese che siano iscritte all’albo degli artigiani o che 

operino nel settore del commercio e dei servizi. I beneficiari, al 

momento della domanda, dovranno essere in possesso di una delibera 

e/o contratto di finanziamento erogato da un istituto di credito o 

da un confidi vigilato, finanziamento della durata massima di 60 

mesi. Il contributo sarà quindi calcolato come abbattimento degli 

interessi del 3% e potrà arrivare fino al 5%, in presenza di 

garanzia erogata dai Confidi.  

Per quanto riguarda l’oggetto degli interventi ammessi dal bando, 

sono molteplici le categorie di spesa coperte: impianti, 

macchinari e beni strumentali; tecnologie informatiche; autocarri; 

ristrutturazione dei locali, fino ad un massimo del 30% degli 

investimenti; marketing e pubblicità, sempre con un limite massimo 

del 30%. Inoltre il progetto di investimento potrà andare da 5.000 

euro a 50.000 euro e le spese dovranno essere realizzate entro 9 

mesi dalla data di concessione dell’agevolazione.  



 

 

La misura, in linea con gli altri bandi della manovra REMIX, sarà 

gestita da Sviluppumbria, il cui amministratore unico Michela 

Sciurpa ha sottolineato che “è stato pubblicato un altro tassello 

fondamentale della manovra REMIX, che vede Sviluppumbria impegnata 

su più fronti, dalla ricerca, all’innovazione fino agli 

investimenti produttivi di varie dimensioni e tipologie. Il Bando 

SMALL è particolarmente significativo perché si rivolge alle 

imprese più piccole della nostra regione che hanno un particolare 

bisogno di sostegno economico e finanziario ai nuovi investimenti 

soprattutto in un periodo come quello attuale caratterizzato da 

alti tassi d’interesse sui prestiti. In queste settimane, che 

precedono la presentazione delle domande, gli uffici di 

Sviluppumbria di Perugia, Foligno e Terni saranno a completa 

disposizione per soddisfare tutte le richieste di informazioni e 

assistenza che saranno necessarie”. 

La piattaforma per la presentazione delle domande del bando SMALL 

sarà aperta il 5 dicembre 2023, data dalla quale sarà possibile 

iniziare a precompilare la propria domanda. Dal 14 dicembre al 31 

gennaio 2024 sarà poi possibile effettuare l’invio e le domande 

verranno valutate con una procedura di tipo automatico, seguendo 

quindi l’ordine cronologico di presentazione delle stesse.  

 

formazione e lavoro 
formazione professionale e competenze: la giunta regionale approva 

la “norma quadro”; assessore Fioroni: “uno strumento necessario 

alle esigenze di cittadini e imprese” 

Perugia, 4 ott. 2023 - La Giunta Regionale dell’Umbria, su 

proposta dell’Assessore allo sviluppo economico Michele Fioroni, 

ha approvato oggi il Quadro di riferimento finalizzato a definire 

le linee guida e le direttive per l’attuazione del sistema 

integrato dell’apprendimento permanente della Regione Umbria.  

“Un documento importantissimo – afferma Fioroni, costruito grazie 

alle competenze e all’esperienza sul campo dell’Agenzia per le 

Politiche Attive del Lavoro (ARPAL) che proietta l’Umbria verso 

l’Agenda europea 2030 per quanto riguarda il sistema della 

formazione, delle competenze e della loro riqualificazione e 

aggiornamento (re-skilling e up-skilling), temi ritenuti 

essenziali per migliorare il livello di occupabilità lavorativa 

delle persone.    L’Umbria attendeva da tempo un riallineamento 

normativo su questo tema rispetto all’evoluzione del contesto 

socio-economico. La nostra strategia di sviluppo regionale 

richiede velocità e flessibilità nell'adeguamento degli standard 

professionali e formativi per offrire ad imprese e persone un 

rapido adeguamento e una maggiore flessibilità degli standard 

professionali e formativi regionali. Sarà così più facile anche la 

personalizzazione dei servizi e l'aggiornamento costante delle 

competenze». 

“Si tratta nello specifico – spiega Paola Nicastro, direttore di 

Arpal Umbria – di aver dotato la Regione Umbria di un moderno 



 

 

strumento integrato per il mercato del lavoro e l’apprendimento 

permanente finalizzato all'Individuazione, validazione e 

certificazione delle competenze (IVC) e degli standard 

professionali e formativi del Repertorio Regionale. Il Quadro di 

Riferimento consentirà di procedere, sempre meglio, per la piena e 

rapida attuazione delle politiche regionali e rispondere alle 

esigenze emergenti dal contesto socio-economico. Inoltre - 

conclude Nicastro - il nuovo quadro permetterà un migliore 

collegamento tra formazione, orientamento e certificazione, 

coinvolgendo attori pubblici e privati per offrire servizi 

territoriali completi anche rispetto alle nuove direttrici 

nazionali ed europee”. 

 

politiche di genere 
Dal Centro Pari Opportunità della Regione Umbria soddisfazione per 

il conferimento a Claudia Goldin del Premio Nobel per l’Economia: 

segno tangibile dell’importanza crescente che la ricerca sulla 

parità di genere ha assunto nel panorama economico globale 

Perugia, 9 ott. 023 - Il Centro Pari Opportunità della Regione 

Umbria esprime profonda soddisfazione per la notizia del 

conferimento del Premio Nobel per l’Economia a Claudia Goldin, 

storica ed economista americana nata nel 1946. La professoressa 

Goldin è stata insignita di questo prestigioso riconoscimento per 

il suo straordinario contributo nel migliorare la nostra 

comprensione dei risultati del mercato del lavoro femminile. 

Il Premio Nobel per l’Economia conferito alla professoressa 

Claudia Goldin – affermano dal Centro Pari opportunità - è un 

segno tangibile dell’importanza crescente che la ricerca sulla 

parità di genere ha assunto nel panorama economico globale. Il suo 

lavoro pionieristico ha svelato profonde sfide e opportunità nel 

mercato del lavoro per le donne, mettendo in evidenza come le 

disuguaglianze di genere possano influenzare significativamente 

l’efficienza economica e la prosperità di una società. 

Questo prestigioso riconoscimento dimostra – proseguono - che il 

tema della parità di genere non è solo una questione di giustizia 

sociale, ma ha anche un impatto diretto sulla salute economica 

delle nazioni. Il Centro Pari Opportunità, dal canto suo, rinnova 

il suo impegno nel promuovere una cultura che possa contribuire 

alla riduzione di discriminazioni e disuguaglianze di genere 

auspicando che il lavoro di Claudia Goldin continui a ispirare 

progressi significativi in questo campo. 

 

"Il potere di Penelope”: concluso al Centro pari opportunità il 

workshop sulla leadership femminile  

Perugia, 11 ott. 023 - Il Centro Pari Opportunità della Regione 

Umbria ha ospitato "Il potere di Penelope: Workshop sulla 

leadership femminile come autentica inclusività manageriale e 

parità di genere", workshop organizzato da Umbra Acque in merito 



 

 

al tema cruciale della leadership femminile, concepita nell'ottica 

di autentica inclusività manageriale e parità di genere. 

Il seminario è stato condotto da Anna Maria Farabbi, poetessa e 

scrittrice, che ha guidato le/i partecipanti in un'intensa 

“esperienza corale di approfondimento, riflessione e pratica”. 

Meta di questo viaggio è stata quella di riqualificare la figura 

di leadership, spingendola oltre i limiti delle convenzioni 

tradizionali e promuovendo un approccio che valorizzi il 

contributo delle donne in posizioni di responsabilità. 

La scelta di coinvolgere il Centro Pari Opportunità come sede di 

questo evento è testimonianza dell'importanza che questa 

Istituzione ha assunto nel territorio, diventando nel tempo un 

punto di riferimento fondamentale anche per le tematiche legate 

all’empowerment femminile. 

Il Centro Pari Opportunità è stato rappresentato dalla Presidente, 

Caterina Grechi, che oltre a portare il saluto istituzionale alle 

numerose partecipanti, ha plaudito all’iniziativa di Umbra Acque 

per la sua scelta di focalizzare l’attenzione su questo tema, in 

un momento in cui, tra l’altro, il recente conferimento del Premio 

Nobel per l’Economia alla Prof.ssa Claudia Goldin ha messo un 

punto definitivo sulla imprescindibilità della presenza femminile 

per la crescita economica delle Nazioni. 

L’iniziativa di Umbra Acque rappresenta certamente un momento 

significativo verso la costruzione di ambienti aziendali più equi 

e inclusivi, dove il talento e la leadership delle donne possano 

emergere ed essere giustamente valorizzati. 

 

politiche sociali 
affido familiare: 13 ottobre a Perugia presentazione della 

campagna regionale di sensibilizzazione 

Perugia, 11 ott. 023 – “Mi affido se ti affidi” è lo slogan della 

campagna regionale sull’affido familiare che sarà presentata 

ufficialmente il 13 ottobre alle ore 11,30, al Salone d’Onore di 

Palazzo Donini a Perugia.  

La campagna è stata realizzata dalla Scuola Umbra di 

amministrazione pubblica, promossa dalla Garante per l’Infanzia e 

l’adolescenza e finanziata dall’Assessorato regionale alle 

Politiche sociali.   

L’articolazione del programma di comunicazione sarà illustrato 

dall’assessore alle Politiche sociali della Regione Umbria, Luca 

Coletto, e dalla Garante, Maria Rita Castellani.  

Interverrà la presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei. 

 
affido familiare: presentata la campagna regionale di 

sensibilizzazione 

Perugia, 13 ott. 023 – “Mi affido se ti affidi” è lo slogan della 

campagna regionale sull’affido familiare presentata al Salone 

d’Onore di Palazzo Donini a Perugia, alla presenza della 



 

 

Presidente della Regione Umbria, Donatella Tesei, dall’assessore 

alle Politiche sociali della Regione Umbria, Luca Coletto.   

Nel corso dell’incontro la Garante regionale per l’Infanzia e 

l’adolescenza, Maria Rita Castellani, ha reso noto che 

l’articolato progetto di informazione e sensibilizzazione 

sull’affido familiare è stato promosso dalla Garante regionale per 

l’Infanzia e Adolescenza e fortemente voluto dalla Regione Umbria.   

La realizzazione, dietro finanziamento regionale, è stata affidata 

dalla Regione Umbria alla media company della Scuola Umbra di 

Amministrazione Pubblica.  

Il titolo “Mi affido se ti affidi”, nasce dalla prospettiva del 

minore sull’affido familiare: è lo stesso bambino infatti, a 

chiedere al mondo adulto di affidarsi alla rete di supporto umana 

e professionale dei centri per l’affido regionali, così da 

sviluppare competenze e motivazione per diventare genitori 

affidatari. 

Il materiale prodotto ad hoc per la campagna di comunicazione, 

consta di una grafica informativa (digitale e cartacea) che verrà 

distribuita capillarmente nei centri di contatto con potenziali 

genitori affidatari (istituzioni pubbliche, mediche, sanitarie, 

del terzo settore e sportive) e un video: si tratta di una 

filastrocca (Filastrocca dell’Affido), interpretata e animata da 

disegni realizzati da un bambino che ha vissuto in prima persona 

l’esperienza di inserimento familiare e che racconta, in rime, 

l’esperienza dell’affido familiare. 

“In un contesto demografico profondamente cambiato – ha detto la 

presidente Tesei – le politiche della Regione Umbria mettono al 

centro i bisogni delle famiglie con grande attenzione ai minori. 

Abbiamo messo a punto una serie di iniziative a supporto, a 

partire dalla nascita fino al sostegno al diritto allo Studio 

universitario, passando poi per lo sport. L’obiettivo è di 

redigere una legge regionale sulla famiglia mettendo al centro il 

minore”.  

L’assessore Coletto ha rimarcato l’importanza e “la necessità di 

tutelare i bambini e i ragazzi che vivono percorsi difficili nelle 

loro famiglie, con l’obiettivo di farli crescere in un contesto 

sereno e accogliente. A tal fine – ha aggiunto - servono 

sentinelle sul territorio per intercettare in tempo utile le 

situazioni problematiche”.  

“Consapevole della complessità che caratterizza l’istituto 

dell’affido familiare, con Deliberazione n. 583 del 07/06/2023 la 

Giunta regionale ha preadottato un nuovo modello operativo 

condiviso sull’affidamento familiare in Umbria che ha puntato a 

razionalizzare l’organizzazione dei servizi con equipe interzonali 

che operano all’interno delle 4 zone sociali di Perugia, Terni, 

Foligno e Città di Castello già deputate al Servizio adozioni”.   

L’atto preadottato è frutto di un percorso formativo avviato con 

la Scuola di amministrazione pubblica. In pratica si è trattato di 

una sorta di laboratorio per accompagnare le Zone sociali verso la 



 

 

definizione di un modello operativo di lavoro in équipe 

multiprofessionale, condiviso e omogeneo su tutto il territorio 

regionale. 

 

sanità 
sanità: al via dall'11 ottobre la campagna di vaccinazione 

antinfluenzale 

Perugia, 5 ott. 023 - Inizia mercoledì 11 ottobre in Umbria la 

campagna della vaccinazione antinfluenzale 2023-2024,  

simultaneamente alle vaccinazioni anti-Covid, anti-pneumococcica e 

contro l’Herpes Zoster. 

Come ogni anno, la vaccinazione antinfluenzale è finalizzata a 

proteggere da malattie gravi e complicanze, ed è fortemente 

consigliata alle persone dai 60 anni di età, ai bambini dai 6 mesi 

ai 6 anni compiuti, ai medici, al personale sanitario, anche 

volontario, e in genere a tutti i lavoratori essenziali dell'area 

sanitaria, per i quali è gratuita.  

Ogni cittadino deve fare riferimento al proprio medico di medicina 

generale o pediatra di libera scelta che, oltre a fornire tutte le 

informazioni del caso, potrà effettuare la vaccinazione presso il 

proprio ambulatorio, presso un ambulatorio messo a disposizione 

dal Distretto della ASL o al domicilio degli assistiti non 

autosufficienti o impossibilitati a raggiungere lo studio medico o 

altro punto di vaccinazione.  

Anche le farmacie pubbliche e private sono abilitate alla 

vaccinazione antinfluenzale e anti-Covid.  

Simultaneamente alla vaccinazione antinfluenzale il medico può 

effettuare, per i soggetti interessati, anche il vaccino anti-

Covid, quello anti-pneumococcico e contro l’Herpes Zoster. 

“La vaccinazione – spiega l’assessore regionale alla Salute, Luca 

Coletto – è lo strumento più efficace e sicuro per prevenire 

l'influenza e ridurre eventuali complicazioni. I cittadini umbri 

hanno dimostrato sensibilità e consapevolezza su questa tematica, 

come dimostrano i dati dello scorso anno che pongono la nostra 

regione al primo posto per copertura con vaccino antinfluenzale 

degli over 65 (68,7%) e per copertura vaccinale sul totale della 

popolazione (23,6%). Voglio comunque rinnovare l’appello a tutta 

la popolazione di proteggersi dall’influenza stagionale, che anche 

quest’anno circolerà contemporaneamente ad altri virus respiratori 

e al SARS-CoV-2 (Coronavirus) per ridurre il rischio di 

complicanze per se stessi, per i propri familiari ed in generale 

per tutte le persone fragili con cui possiamo entrare in 

contatto”. 

 
rapporto agenas, umbria fra le pochissime regioni ad aver ridotto 

tempi attesa per interventi chirurgici nel 2022; assessore 

coletto: impegno di questi mesi sta dando i suoi frutti e continua 

per garantire accesso equo e in tempi adeguati a prestazioni 

sanitarie  



 

 

Perugia, 12 ott. 023 - L’Umbria è tra le pochissime regioni 

italiane ad aver ridotto i tempi d’attesa dei cittadini per gli 

interventi chirurgici nel 2022, in un panorama nazionale in 

peggioramento rispetto all’anno precedente. È quanto emerge dal 

nuovo report di AGENAS (Agenzia Nazionale per i Servizi sanitari 

regionali) sul rispetto dei tempi di attesa per gli interventi 

chirurgici erogati da strutture pubbliche e private accreditate da 

parte delle regioni, pubblicato lo scorso 11 ottobre.  

“Si tratta della testimonianza, qualificata e indipendente, che il 

lavoro portato avanti in questi mesi sta dando i suoi frutti e che 

dobbiamo assolutamente continuare in questa direzione per 

garantire ai cittadini un accesso equo e in tempi adeguati alle 

prestazioni sanitarie”, afferma l'Assessore alla salute e alle 

politiche sociali della Regione Umbria, Luca Coletto.  

Nel report sono stati considerati i tempi di attesa per interventi 

chirurgici dell’area oncologica e dell’area cardio-vascolare. I 

dati medi a livello nazionale mostrano che viene rispettato il 

termine di 30 giorni di attesa per un’operazione di tumore solo 

per 3 casi su 4 (73,78%) mentre il rispetto dei 30 giorni di 

attesa previsto dalla legge per un intervento di area 

cardiovascolare vale per 4 casi su 5 82,31%). In questo contesto, 

l’Umbria migliora la propria performance rispetto al 2021, del 

2,15% nell’area oncologica (seconda regione in assoluto) e del 

3,21% nell’area cardio-toracica (quarta regione in assoluto). 

Negli interventi chirurgici dell’area oncologica rientrano quelli 

per Tumore maligno alla Mammella, tumore maligno alla Prostata, 

tumore maligno al Colon, tumore maligno al Retto, tumore maligno 

all’Utero, tumore maligno alla Tiroide, Melanoma, tumore maligno 

al Polmone. Tra gli interventi chirurgici dell’area Cardio-

Vascolare vi sono quelli per Angioplastica Coronarica (PTCA), By 

Pass Aortocoronarico, Endoarteriectomia carotidea, Coronarografia. 

 

Sicurezza 
accrescere la sicurezza nei cantieri stradali: lunedì 9 ottobre a 

Palazzo Donini firma di un accordo fra Regione Umbria, INAIL, CESF 

e TESeF  

Perugia, 6 ott. 023 – Verrà sottoscritto lunedì 9 ottobre a 

Perugia, alla Sala Fiume di Palazzo Donini, alle ore 11, un 

accordo fra Regione Umbria, Direzione regionale dell’INAIL, CESF 

(Centro Edile per la sicurezza e formazione di Perugia) e TESeF 

(Terni Edilizia Sicurezza e Formazione) finalizzato a sviluppare 

la più ampia collaborazione per la realizzazione di iniziative 

nell’ambito della salute e sicurezza sul lavoro che incidano sulla 

riduzione del fenomeno infortunistico nel comparto edile stradale.  

 A firmare l’accordo saranno l’assessore Enrico Melasecche per la 

Regione Umbria, il direttore regionale dell’INAIL Alessandra Ligi, 

e i presidenti del CESF, Agostino Giovannini, e del TESeF, Paolo 

Ratini. 



 

 

Verranno illustrati obiettivi e linee di indirizzo del progetto 

“Procedure significative nelle attività di manutenzione stradale 

in sicurezza” che verrà attuato in base all’intesa, di durata 

biennale.   

 
sicurezza nei cantieri stradali: firmato accordo tra Regione 

Umbria, INAIL, CESF e TESeF; sinergia per definire un modello 

operativo regionale di riferimento che sarà sperimentato 

coinvolgendo imprese e lavoratori e messo a disposizione di quanti 

operano nei cantieri 

Perugia, 9 ott. 023 – La sicurezza dei lavoratori impegnati nei 

cantieri stradali sul territorio regionale è al centro 

dell’accordo firmato questa mattina, a Palazzo Donini, 

dall’assessore alle Infrastrutture, Lavori pubblici e Sicurezza 

nei cantieri della Regione Umbria, Enrico Melasecche, dal 

Direttore regionale INAIL Umbria Alessandra Ligi, e dai presidenti 

dei due Comitati paritetici territoriali CESF (Centro Edile per la 

Sicurezza e Formazione di Perugia) e TESeF (Terni Edilizia 

Sicurezza e Formazione), Agostino Giovannini e Paolo Ratini. 

L’intesa è finalizzata alla diffusione di un processo di 

attenzione complessiva e crescente alla sicurezza nella 

cantieristica stradale e alla riduzione degli infortuni nel 

comparto. Verranno valutate e valorizzate le migliori esperienze 

nei sistemi di prevenzione adottate nei cantieri stradali umbri, 

fino ad elaborare un modello regionale di riferimento che sarà 

sperimentato coinvolgendo imprese e lavoratori e messo a 

disposizione di coloro che a diverso titolo operano nei cantieri 

stradali. 

“Un accordo al quale abbiamo lavorato già dallo scorso anno e che 

si colloca in una fase di straordinaria importanza per quanto 

riguarda gli interventi di riqualificazione e di potenziamento del 

sistema viario regionale – ha detto l’assessore Melasecche – con 

numerosi cantieri stradali aperti, alcuni di grande complessità 

come quelli sui viadotti Montoro e della Contessa. Le imprese 

incontrano notevoli difficoltà a trovare il personale necessario. 

È pertanto con grande piacere che oggi siamo qui a firmare un 

accordo che affronta il tema della formazione, della conoscenza 

dei rischi e delle buone pratiche di gestione per la riduzione 

dell’incidentalità nei cantieri. È un segnale importante che viene 

dall’Umbria, che si propone come laboratorio per individuare un 

modello che potrà essere di riferimento anche a livello 

nazionale”. 

Per il Direttore regionale dell’INAIL, Alessandra Ligi, con la 

sottoscrizione dell’accordo “che consolida una collaborazione 

pluriennale e strutturata con la Regione e i due enti bilaterali, 

finalizzata alla diffusione della cultura della prevenzione nel 

settore delle costruzioni e della cantieristica stradale, si 

conferma – ha detto – l’impegno a carattere regionale di INAIL nel 

sostegno e nella promozione di iniziative sinergiche volte a 



 

 

incrementare la sicurezza sul lavoro in settori che detengono oggi 

un ruolo cruciale e al traino dei grandi progetti strutturali del 

PNRR, nei quali i livelli di prevenzione e attenzione alla salute 

di chi vi opera devono avere un ruolo centrale per tutti”. 

Gli infortuni sul lavoro nei cantieri stradali – ha sottolineato - 

avvengono con frequenza significativa e spesso con conseguenze 

gravi o irreparabili, con un rischio di investimento molto elevato 

in particolare nelle fasi di allestimento e smontaggio del 

cantiere. 

“Non possiamo che ringraziare Regione ed Inail e, come enti 

formatori, faremo del nostro meglio per conseguire gli obiettivi 

condivisi nell’ambito della sicurezza della cantieristica 

stradale”, ha sottolineato il presidente del CESF Agostino 

Giovannini. Al plauso si è unito il presidente del TESeF Paolo 

Ratini, che ha posto l’attenzione sul problema di reperimento di 

manodopera da parte delle imprese: “i giovani non si avvicinano al 

mondo dell’edilizia, poiché rimangono ancorati all’immagine di 

figure come il manovale di una volta ormai scomparse con le nuove 

tecnologie. Invece ci sono molte opportunità sia di formazione per 

le figure specifiche sia di occupazione”.      

LA SCHEDA. L’obiettivo del progetto, di durata biennale, è quello 

di favorire la diffusione della cultura della sicurezza relativa 

alla cantieristica stradale, con particolare riferimento ai rischi 

da investimento provocati da veicoli durante le operazioni di posa 

in opera della segnaletica, al fine sia di ridurne 

l’incidentalità, sia per trovare le migliori soluzioni tecniche 

atte a prevenire tali rischi. 

Il programma delle attività, nell’arco di tempo che va da ottobre 

2023 ad ottobre 2024, prevede innanzitutto la costituzione di un 

Comitato paritetico costituito dai soggetti indicati da INAIL 

Umbria, Regione Umbria, CESF di Perugia e TESeF di Terni, cui è 

demandata la progettazione, consistente nell’individuazione e 

nella verifica delle migliori soluzioni e procedure da adottare 

nei cantieri stradali. 

A tale riguardo, gli Enti bilaterali verificheranno le pratiche 

operative di sicurezza, poste in essere dalle imprese e dai 

lavoratori impegnati nei cantieri, con particolare riguardo alle 

fasi delle lavorazioni che comportano i maggiori rischi, quali ad 

esempio quelle relative alle installazioni di cantiere (posa in 

opera della segnaletica), il mantenimento nel tempo della loro 

efficienza, lo smobilizzo del cantiere (rimozione della 

segnaletica). Verranno svolti sopralluoghi nei cantieri stradali 

nei quali saranno coinvolte almeno 10 imprese affidatarie e/o 

esecutrici di lavori stradali. 

Si passerà poi alla validazione, sempre da parte del Comitato 

paritetico, delle procedure adottate ai sensi della normativa 

vigente, con l’individuazione di quella ritenuta più efficace a 

garantire la prevenzione degli infortuni. L’ulteriore fase è 

quella della elaborazione del Modello regionale di riferimento, 



 

 

del manuale operativo e dei materiali didattici. Il manuale 

operativo verrà messo a disposizione di tutti i soggetti operanti 

nei cantieri. 

È prevista la sperimentazione delle soluzioni individuate nel 

Modello regionale presso 20 imprese operanti nel territorio umbro, 

con il coinvolgimento di almeno 100 lavoratori che parteciperanno 

alla fase di addestramento sia in aula che on the job (con durata 

stimata di circa 8 ore per lavoratore). 

Tra ottobre 2024 e settembre 2025 si opererà per la diffusione 

delle “Procedure significative nelle attività di manutenzione 

stradale in sicurezza” individuate dal progetto, sia tramite la 

realizzazione e l’aggiornamento dei siti web degli Enti bilaterali 

dell’edilizia per la condivisione con gli operatori del settore 

(aziende, associazioni di categoria, consulenti, ecc.), sia con 

l’organizzazione di un convegno aperto a istituzioni, associazioni 

di categoria, organizzazioni sindacali, lavoratori, datori di 

lavoro, RSPP (Responsabili dei servizi di prevenzione e 

protezione), RLS (Rappresentanti dei lavoratori per la sicurezza) 

e tutti i soggetti coinvolti. 

 

trasporti 
abbonamenti agevolati tpl per studenti universitari, nuova 

riunione a palazzo Donini  

Perugia, 13 ott. 023 - Si è tenuta questa mattina a palazzo Donini 

una riunione, richiesta nei giorni scorsi dalla Presidente della 

Regione, Donatella Tesei, alla quale hanno partecipato 

l’Amministratore Delegato di Busitalia Stefano Bonora, l’assessore 

regionale ai Trasporti, Enrico Melasecche, il sindaco di Perugia, 

Andrea Romizi, il Magnifico rettore dell’Università di Perugia, 

Maurizio Oliviero, il Direttore Generale dell’Università per 

Stranieri, Giuliano de Stefani, il commissario straordinario 

Adisu, Luigi Rossetti. 

Il tema dell’incontro è stato la convenzione per gli abbonamenti a 

favore degli studenti universitari. Dalla discussione è emersa la 

volontà delle Istituzioni a proseguire con la sperimentazione 

messa in atto lo scorso anno, addirittura ampliata ad una visione 

prospettica più ampia e di lungo termine, alla luce dell’alta 

valenza dell’iniziativa dal punto di vista del diritto allo 

studio, della coesione sociale nonché della sostenibilità  

ambientale. 

Busitalia - nell’ottica di un rinnovo della collaborazione - ha 

già deciso di estendere la validità dell’abbonamento a tutto 

ottobre 2023, nonostante la scadenza fosse prefissata per 

settembre scorso. 

I presenti hanno convenuto di demandare a un tavolo tecnico, da 

tenersi nei prossimi giorni, l’individuazione della 

quantificazione della proposta economica di Busitalia per il 

rinnovo della convenzione in essere, essendo emersa durante 



 

 

l’incontro una ampia diversità di stime tra Enti committenti e 

Busitalia. 

Il tavolo dovrà anche delineare in generale i contenuti ed i 

termini della nuova convenzione, nonché la ripartizione degli 

impegni economici residui derivanti dalla sperimentazione 

dell’anno trascorso. 

La Presidente Tesei ha espresso, congiuntamente al Comune, alle 

due Università e ad Adisu, la volontà di proseguire nella 

convenzione, chiedendo però a Busitalia di fare la propria parte 

anche in punto economico, proprio alla luce della valenza sociale 

della convenzione stessa che va anche al di là di calcoli numerici 

ed economici di tipo aziendalistico, che comunque le Istituzioni 

hanno confutato. 

 

turismo 
L’Umbria al TTG Travel Experience porta tante iniziative 

all’insegna dell’autenticità: alla Fiera di Rimini dall’ 11 al 13 

ottobre incontri, eventi e presentazioni animeranno lo spazio 

espositivo della Regione 

Perugia 5 ott. 023 -  È l’Umbria a dare il benvenuto ai visitatori 

che entrano a TTG Travel Experience 2023 - 11-13 ottobre - dalla 

porta Ovest della Fiera di Rimini: a cavallo tra i padiglioni A7 e 

C7 lo spazio espositivo della Regione Umbria presenta la sua 

articolata offerta turistica all’insegna dell’autenticità con 

spunti per weekend e soggiorni a tema in ogni periodo dell’anno: 

incantevoli borghi, verdi colline, città e patrimoni d’arte, sport 

outdoor e percorsi per un turismo slow e sostenibile, grandi 

eventi culturali, strutture ricettive uniche e, su tutto, 

l’eccellenza di una superba enogastronomia dai sapori genuini. 

La Regione Umbria arriva al TTG forte di una stagione 

contrassegnata dal riconoscimento di Lonely Planet che l’ha 

indicata nella pubblicazione “Best in Travel 2023” come unica 

destinazione italiana. 

Un ricco palinsesto di eventi, incontri e presentazioni anima lo 

stand della Regione Umbria per l’intera durata della fiera, 

valorizzando appuntamenti e località note o ancora da scoprire. 

Tra i principali: 

●    mercoledì 11 ottobre ore 16 “Umbria Jazz Experience” - con 

le novità del più importante festival del jazz italiano che in 

50 edizioni ha saputo creare un nuovo concetto 

di experience culturale, musicale e turistica in grado di 

coinvolgere un pubblico molto vasto e non solo gli appassionati. 

Con gli appuntamenti della 30^ edizione di Umbria Jazz Winter di 

Orvieto (8 dicembre 2023-gennaio 2024), dell’Umbria Jazz di 

Perugia (12-21 luglio 2024) e dell’Umbria Jazz Weekend (12-15 

settembre 2024) 

●    mercoledì 11 ottobre ore 16.45 “Il Turismo di Campagna di 

Coldiretti: un patrimonio da godere” turismo lento, green, 

rurale secondo la più grande associazione agricola europea che 



 

 

con Campagna Amica racconta lo straordinario patrimonio delle 

aziende agricole che animano i territori promuovendo la scoperta 

e il piacere di vivere un’autentica esperienza contadina. 

●    giovedì 12 ottobre ore 11.30 “Terra ospitale - L’Umbria e 

l’accoglienza fra turismo rurale, agriturismo ed enoturismo”, 

con gli interventi del vicepresidente della Regione Umbria e 

assessore all’Agricoltura, Roberto Morroni, dell’assessore al 

Turismo, Paola Agabiti, dei rappresentanti del Ministero 

dell’Agricoltura, Enit e Movimento Turismo del Vino per 

presentare le potenzialità dell’eno e oleoturismo e di tutto il 

turismo verde quale veicolo di promozione, valorizzando 

l’importanza dell’aggregazione di territori, comunità locali e 

dei loro attori per far conoscere, apprezzare e comprendere 

l’identità e l’unicità di questo tipo di offerta. 

●    giovedì 12 ottobre alle 15.15 “Sentieri e sapori del Cinema 

in Umbria”, il progetto della Rete umbra dei Festival del Cinema 

e della Regione che sottolinea il ruolo dell’arte e della 

cultura nell’economia regionale. 

●    ancora giovedì 12 ottobre alle 16.00 “Frantoi Aperti 

ovvero “Il turismo dell’olio raccontato da chi lo fa”, La Strada 

dell’Olio DOP Umbria e l’Associazione Strade Vino e Olio 

dell’Umbria presentano il calendario eventi per l’autunno, 

inclusa la prima edizione della “Pedalata lungo la fascia 

olivata Assisi-Spoleto”. 

Ogni territorio della regione presenta peculiarità e novità per 

l’autunno e per il 2024: U-Flow Experience,  l’acqua come comune 

denominatore di un progetto che compone tre itinerari circolari 

per andare alla scoperta del Lago Trasimeno, della Valle Umbra e 

dei dintorni del capoluogo e dell’area a nord del Tevere, 

il Viaggio multisensoriale della Media Valle del Tevere, le Strade 

della Ceramica di Deruta, Città di Castello, Gualdo Tadino, 

Gubbio, Orvieto, Umbertide, i grandi eventi di Foligno 

(ciclostorica Francescana, Quintana, I Primi d’Italia), l’analisi 

di Umbria Jazz a cura della Camera di Commercio, gli appuntamenti 

di Enjoy Spoleto (Festival dei Due Mondi, SpoletoNorcia in MTB, 

Dolci d’Italia, EAT Enogastronomia a Teatro), Il viaggio 

lento nelle Terre dei Borghi Verdi della Bassa Umbria, il Tartufo 

bianco di Gubbio e Città di Castello, l’app Orvieto Experience per 

itinerari esperienziali, Destinazione Subasio e il Natale di 

Assisi, le risorse turistiche della Valle Umbra e Sibillini, 

le Luci sul Trasimeno e il Natale di Orvieto, Le Terre dell’Olio e 

del Sagrantino, l’Ecosistema turistico di Sellano, l’Amerino 

Tipico nella Bassa Umbria. 

 Affidato agli chef Vissani, Gigli e Gramignani in compito di 

portare a TTG di Rimini i sapori e le tradizioni enogastronomiche 

umbre, con menu, degustazioni, presentazioni e assaggi tutti da 

scoprire. 

 

 



 

 

 
TTG Travel Experience di Rimini, Umbria premiata quale 

“destinazione più apprezzata dagli stranieri” 

Rimini, 11 ott. 2023 – L’Umbria è stata premiata al TTG Travel 

Experience di Rimini quale “destinazione più apprezzata dagli 

stranieri” nell’ambito di Italia Destinazione Digitale, gli Oscar 

del turismo che da otto anni The Data Appeal Company – Gruppo 

Almawave assegna alle Regioni e alle destinazioni turistiche che 

hanno registrato le migliori performance online, distinguendosi 

agli occhi di turisti e visitatori in termini di percezione 

online, con particolare riguardo all’offerta complessiva e alla 

qualità di ospitalità, servizi ed esperienza. 

La classifica è basata sull’analisi di milioni di contenuti 

pubblicati online, relativi a migliaia di punti di interesse su 

tutto il territorio italiano. Le classifiche vengono stilate in 

base ai dati, ai commenti e alle recensioni raccolti sul web e 

analizzati dagli algoritmi e dall’Intelligenza Artificiale di The 

Data Appeal Company - Gruppo Almawave. Nel dettaglio, si parla di 

40 milioni di “tracce digitali”, che hanno consentito di 

monitorare ed esaminare ben 876 mila punti di interesse turistico, 

storico e culturale, nonché strutture ricettive, affitti brevi, 

locali e attività ristorative. Il periodo di riferimento è quello 

compreso tra il primo settembre 2022 e il 31 agosto 2023. 

Il premio è stato ritirato dall’Assessore al Turismo Paola Agabiti 

che ha commentato: “questo premio è frutto di un lavoro condiviso 

con tutti gli operatori della promozione e dell’accoglienza nella 

nostra regione, che hanno saputo valorizzare e raccontare sul web 

la molteplicità e l’autenticità delle proposte turistiche che 

distinguono i nostri territori, a partire dall’unicità ed 

eccellenza dell’offerta enogastronomica. È per noi un motivo di 

grande soddisfazione che ci spinge a lavorare ulteriormente per 

rendere l’Umbria una regione sempre più conosciuta e apprezzata in 

Italia e all’estero”. 

 
TTG Travel Experience di Rimini, presentate iniziative “Umbria 

Terra Ospitale” e “Sentieri e Sapori del Cinema” 

Rimini, 12 ott. 2023 – “Umbria Terra Ospitale” e “Sentieri e 

Sapori del Cinema” sono le due iniziative presentate oggi 

nell’ambito della seconda giornata del TTG Travel Experience di 

Rimini. 

Con gli interventi della Presidente della Regione Umbria Donatella 

Tesei, del Vice Presidente con delega all’agricoltura Roberto 

Morroni, dell’Assessore al Turismo Paola Agabiti, l’evento ha 

avuto come protagonista l’Umbria e l’accoglienza fra Turismo 

rurale, agriturismo ed enoturismo.  

“Umbria Terra Ospitale” intende, infatti, promuovere la 

riflessione e il dibattito relativo al potenziale dell’eno e 

oleoturismo, del turismo verde e rurale come veicolo di 

promozione, valorizzando l’importanza dell’aggregazione dei 



 

 

territori per fare apprezzare e comprenderne l’identità e 

l’unicità.  

La Presidente Tesei ha messo in risalto come “la promozione della 

Regione in Italia e all’estero deve essere integrata nel più ampio 

posizionamento della destinazione Italia con tutte le sue regioni, 

pur evidenziando i tratti di unicità e specificità del Cuore verde 

d’Italia”.  

Per il Vice Presidente Morroni: “La presenza dell’Umbria 

quest’anno a TTG permette di rafforzare ancora di più un’immagine 

alla quale stiamo lavorando, che è quella di una forte 

collaborazione tra Turismo e Agricoltura. Ci sono innumerevoli 

connessioni che legano questi due mondi ed è fermo proposito di 

questo governo regionale capitalizzare queste connessioni, 

valorizzarle e farne uno dei grandi attrattori dell’Umbria. I 

prodotti del nostro territorio costituiscono un elemento 

fortemente caratterizzante: ci sono schiere di turisti che 

dimostrano in misura crescente di vedere proprio in questo 

elemento la motivazione che porta a visitare, a conoscere e a 

vivere l’esperienza dei territori. L’Umbria offre a tal proposito 

una panoramica estremamente interessante di prodotti e di 

eccellenze che si mescolano con un paesaggio, con una storia, con 

un’identità davvero autentica ed esclusiva. Questo è un asset su 

cui abbiamo iniziato a lavorare con molta determinazione e di cui 

cominciamo già a cogliere i primi frutti”. 

Nel pomeriggio è stata presentata l'iniziativa “Sentieri e 

Sapori”, un progetto a cura di Rete umbra dei Festival di cinema e 

della Regione Umbria che ha l’obiettivo di potenziare e 

valorizzare l’identità e l’esperienza della rete dei festival di 

cinema umbri, promuovendo le peculiarità del territorio e le sue 

eccellenze anche in un’ottica di sostenibilità, sottolineando il 

ruolo centrale dell'arte e della cultura nell'economia regionale. 

Oltre alla Regione Umbria con l'Assessorato al Turismo e 

all'Agricoltura e alla Rete dei Festival, sono coinvolti nel 

progetto, la fondazione UFC, le Associazioni di categoria, Strade 

del Vino e dell’Olio, il Parco 3A e i Comuni. 

L’iniziativa, presentata in anteprima all’ultima Mostra del Cinema 

di Venezia, si svolgerà in sette week end tra agosto e novembre 

2024. Ogni appuntamento prevede tre giorni in un connubio tra 

cinema e territorio all’interno del quale il visitatore potrà 

sentirsi protagonista vivendo a 360° una esperienza immersiva 

nelle bellezze della Regione Umbria. Le serate saranno dedicate 

alle proiezioni, realizzate in location particolari come cantine e 

frantoi, mentre le giornate invece saranno destinate a talk con 

attori e registi, laboratori e passeggiate nei luoghi che sono 

stati girati film o fiction famose e alla scoperta del paesaggio 

umbro e delle sue bellezze naturalistiche e rurali. A ogni evento 

si potranno gustare le eccellenze dei prodotti umbri. 

Una proposta culturale innovativa che mette in luce quanto di 

bello può offrire “il Cuore verde” d’Italia attraverso il cinema, 



 

 

strumento di arricchimento culturale per la comunità e per 

promuovere le produzioni enogastronomiche umbre suggerendo ai 

visitatori luoghi non necessariamente inclusi nelle rotte 

turistiche tradizionali.  

In questo contesto, la Regione continua a svolgere un ruolo di 

costruzione del sistema Umbria da intendere come brand unitario. 

“L’Umbria è una regione ricca di luoghi iconici molto conosciuti e 

anche da scoprire.  Inoltre, in Umbria è presente una rete di 

piccoli festival che, ognuno con caratteristiche ben delineate, si 

occupa di cinema da decenni con progetti interessanti che 

valorizzano anche i nostri territori”.  

L’immagine dell’innovativa rassegna sarà curata dall’agenzia 

Armando Testa. 

La giornata è proseguita con l’incontro “Il turismo dell’olio 

raccontato da chi lo fa: presentazione degli eventi d’autunno in 

Umbria” a cura della Strada dell’olio Dop Umbria e 

dell’Associazione Strade Vino e Olio dell’Umbria. Dalla XXVI 

edizione di Frantoi aperti alla prima edizione de “La grande 

pedalata lungo la fascia olivata Assisi Spoleto”. L’Autunno in 

Umbria come grande laboratorio di oleoturismo che coinvolge 

territori e luoghi di produzione.  

Affollatissimo di operatori e giornalisti lo stand dell’Umbria di 

circa 450 mq e con la gestione operativa di Sviluppumbria, - ha 

visto la presenza di oltre 50 tra operatori, associazioni e 

rappresentanze territoriali – che fino a domani ospita eventi, 

incontri e presentazioni per l’intera durata della fiera. 

 

università  
inaugurazione collegio di agraria a Perugia: subito disponibili 

ulteriori 100 posti letto per gli universitari 

Perugia, 9 ott. 023 – In pieno rispetto del cronoprogramma dalla 

Regione Umbria, alla presenza dell’assessore regionale per il 

Diritto allo Studio, Paola Agabiti, stamani a Perugia è stato 

riaperto il Collegio di Agraria mettendo a disposizione ulteriori 

100 posti letto per gli universitari.  

All’inaugurazione con la benedizione di Don Luca Delunghi, oltre 

all’assessore Agabiti sono intervenuti il sindaco di Perugia, 

Andrea Romizi, insieme all’assessore all’Urbanistica, Margherita 

Scoccia, il commissario straordinario dell’Agenzia per il Diritto 

allo Studio, Luigi Rossetti, il professore Roberto Rettori 

dell’Università degli Studi di Perugia, il professore Francesco 

Asdrubali in rappresentanza dell’Università per Stranieri di 

Perugia, il professore Mario Rampini, presidente dell’Accademia di 

Belle Arti di Perugia. 

Nel corso dell’incontro l’assessore Agabiti ha ricordato che “il 

collegio di Agraria è oggetto di un importante intervento di 

adeguamento sismico e rifunzionalizzazione utilizzando risorse 

finanziarie regionali per un importo complessivo di euro 

5.139.962,00. E che la riconsegna parziale dell’immobile relativa 



 

 

all’area est consente di avere a disposizione immediatamente 100 

posti letto in camera doppia. Anche la mensa è stata oggetto di 

lavori di rifunzionalizzazione e con la riapertura potrà ospitare 

150 posti a sedere contemporaneamente”. 

Agabiti, dopo aver annunciato che il 13 ottobre saranno inaugurati 

gli alloggi dell’Ottagono a Perugia e che, inoltre, è stato 

previsto un sostegno di 1.300 euro a sostegno delle spese 

alloggiative riservato a coloro che, pur avendo i titoli non 

rientrano nelle graduatorie Adisu, ha ricordato che tutti gli 

strumenti messi in campo sono diversificati ma tesi garantire agli 

studenti un percorso di studi all’insegna dell’accoglienza in 

sicurezza. 

“Con Adisu – ha aggiunto – stiamo mantenendo fede a quanto 

annunciato per far fronte alle necessità di alloggi da parte degli 

studenti e contiamo entro i primi mesi del 2024 di riaprire gli 

studentati che al momento sono in fase di riqualificazione. Siamo 

comunque alla ricerca di soluzioni abitative per i giovani che 

vorranno frequentare l’università in Umbria e a Perugia offrendo 

le soluzioni abitative idonee alle loro aspettative”. 

Ad avvenuta ultimazione dell’intervento di cui è oggetto il 

Collegio di Agraria saranno disponibili ulteriori 144 posti letto. 

I lavori di adeguamento sismico hanno previsto anche interventi 

sulle fondazioni. 

Oltre all’intervento principale di adeguamento sismico, sono state 

realizzate opere di ristrutturazione interna per migliorare la 

funzionalità dell’immobile. 

 
alloggi universitari, domani 13 ottobre (ore 15.30) inaugurazione 

nuovo collegio studentesco al complesso “Ottagono” a Perugia con 

ulteriori 74 posti letto 

Perugia, 12 ott. 023 – Domani, venerdì 13 ottobre alle ore 15.30, 

alla presenza della Presidente della Regione Donatella Tesei, 

degli Assessori regionali Paola Agabiti ed Enrico Melasecche, del 

Sindaco di Perugia Andrea Romizi, dei Rettori dei due Atenei 

perugini, Prof. Maurizio Oliviero e Prof. Valerio De Cesaris, del 

Presidente di Ater Umbria Emiliano Napoletti e del Commissario 

Straordinario di Adisu (Agenzia per il diritto allo studio 

universitario dell’Umbria) Luigi Rossetti, si terrà la cerimonia 

di inaugurazione del nuovo Collegio studentesco universitario 

ubicato nel complesso immobiliare “Ottagono”, in Via Martiri dei 

Lager 160/162 a Perugia.  

La nuova struttura, che va ad aggiungersi alle residenze 

studentesche già gestite da Adisu, offrirà 74 nuovi posti letto ed 

è frutto di un’articolata opera di riqualificazione edilizia, 

attuata, su impulso della Regione Umbria, dall’Azienda 

Territoriale Edilizia Residenziale Regione Umbria (ATER) in 

partenariato con Adisu e trova attuazione nel Fondo complementare 

al PNRR, Programma Sicuro Verde Sociale. 

 



 

 

alloggi universitari, inaugurato il nuovo studentato al complesso 

Ottagono di Perugia  

Perugia, 13 ott. 023 - Con l’inaugurazione del nuovo studentato al 

complesso Ottagono di Perugia, la Regione ha completato il 

cronoprogramma annunciato. L’immobile, di proprietà di ATER 

(Azienda Territoriale Edilizia Residenziale Regione Umbria), è 

stato oggetto di un intervento volto al recupero e adattamento 

funzionale degli alloggi per essere destinato a residenza 

universitaria, nonché di adeguamento impiantistico e di 

efficientamento energetico. Alla cerimonia hanno preso parte la 

Presidente della Regione Donatella Tesei, gli Assessori regionali 

Paola Agabiti ed Enrico Melasecche, il Sindaco di Perugia Andrea 

Romizi, il professor Roberto Rettori per l’Università degli studi 

di Perugia, il Presidente di Ater Umbria Emiliano Napoletti e il 

Commissario Straordinario di Adisu (Agenzia per il diritto allo 

studio universitario dell’Umbria) Luigi Rossetti.  

“Si stanno perfezionando quei progetti che abbiamo portato avanti 

per realizzare gli alloggi per gli studenti universitari – ha 

detto la Presidente Donatella Tesei – Abbiamo deciso di agire 

avvalendoci anche di risorse del Pnrr. E mi piace sottolineare che 

abbiamo battuto tutti i record, perché abbiamo anticipato la 

consegna dello Studentato di circa tre anni rispetto ai tempi 

prefissati dal Pnrr”.    

“Ater – ha sottolineato l’assessore regionale Enrico Melasecche - 

ha un impegno rilevante: sono infatti ben 422 i posti letto nel 

complesso a Perugia, in 5 studentati. Questo è l’ultimo esempio di 

una rigenerazione urbana, poiché noi non puntiamo alla 

riqualificazione, ma alla rigenerazione di un quartiere. C’è 

l’impegno e i risultati li tocchiamo con mano. Oggi – ha rilevato 

– è una giornata particolarmente positiva per questo”. 

“Con questa terza apertura in meno di venti giorni – ha detto 

l’assessore Paola Agabiti - posso affermare che daremo una totale 

accoglienza a tutti gli studenti che sono risultati idonei a 

seguito delle istruttorie svolte dall’Adisu. Garantiamo pertanto 

un alloggio a tutti coloro che ne hanno fatto richiesta e hanno 

diritto al posto letto. Nel 2024 saranno disponibili ulteriori 

posti letto con il completamento della ristrutturazione del 

Padiglione C di Via Innamorati e di un'altra porzione di immobile 

del Collegio di Agraria e valuteremo altre soluzioni abitative che 

potremo attivare già dal prossimo anno accademico. La nostra 

priorità è che oltre a garantire un alloggio, ci teniamo che siano 

alloggi accoglienti e sicuri. Ecco perché in questo studentato 

sarà garantito il servizio di portierato 24 ore su 24”. 

“Abbiamo sempre detto e sostenuto – ha rilevato il sindaco Andrea 

Romizi - che il recupero di questo quartiere non poteva che 

avvenire con la capacità di eliminare dei luoghi a condizioni di 

degrado e sottrarre spazi all’abbandono, e anzi riportarvi vita, 

giovani e favorire occasioni di crescita, di formazione. 

Fondamentale è questo progetto dello Studentato all’Ottagono – ha 



 

 

detto ancora - al quale, per volontà della Regione e del Comune, 

seguirà la realizzazione di un altro studentato alla stazione di 

Fontivegge”.  

SCHEDA. L’intervento realizzato da ATER ha portato alla 

rifunzionalizzazione delle unità immobiliari distribuiti dal 

secondo all’ottavo piano del fabbricato per adeguarli alle 

caratteristiche alle caratteristiche dell’utenza. 

Al piano secondo è stato allestito uno spazio destinato ad 

accogliere il servizio di portierato attivo 24 ore su 24, che 

garantirà un controllo dell’accesso all’immobile. 

Dal secondo all’ottavo piano sono stati ricavati complessivi 74 

posti letto nell’ambito delle unità immobiliari rifunzionalizzate. 

Ognuna delle unità immobiliari che ospita le camere doppie è 

dotata di servizi igienici privati, oltre uno spazio destinato ad 

uso cucina. 

Le opere, che non hanno interessato gli elementi strutturali, 

hanno previsto anche l’adozione di soluzioni e sistemi 

impiantistici che consentono di contenere i consumi energetici e 

l'abbattimento dei costi per la gestione degli alloggi, garantendo 

allo stesso tempo un elevato comfort termico. 

Alla progettazione e all’acquisto degli arredi ha provveduto 

l’ADiSU con risorse regionali. I rapporti tra ATER e ADiSU sono 

disciplinati da un contratto di locazione della durata di sei 

anni. 

 

viabilità 
messa in sicurezza della strada provinciale 100, sottoscritto in 

Regione protocollo d’intesa fra la Provincia di Perugia e il 

Comune di Citerna; per i lavori finanziamento regionale di 500mila 

euro  

Perugia, 5 ott. 023 – È stato sottoscritto questa mattina a 

Perugia, nella sede regionale dell’Assessorato alle 

Infrastrutture, alla presenza dell’assessore Enrico Melasecche, il 

protocollo d’intesa tra il Comune di Citerna e la Provincia di 

Perugia per la riqualificazione e messa in sicurezza del tratto 

della strada provinciale 100 fra le frazioni di Pistrino e 

Fighille. A firmare il protocollo, il sindaco di Citerna Enea 

Paladino e, per la Provincia di Perugia, la consigliera 

provinciale Erika Borghesi. Presenti, inoltre, il vicesindaco e 

assessore ai Lavori pubblici di Citerna, Paolo Carlini, e i 

consiglieri regionali Valerio Mancini, Manuela Puletti e Marco 

Castellari.  

“Quella di oggi è una firma importante – ha sottolineato 

l’assessore Melasecche - che suggella un lavoro complesso portato 

avanti da anni, in sinergia fra gli Enti, e consente di dare il 

via all’iter per gli attesi lavori. In considerazione dell’alta 

pericolosità di quel tratto stradale, teatro anche di incidenti 

mortali e constatata di persona durante un sopralluogo 

istituzionale – ha ricordato -, su mia proposta la Giunta 



 

 

regionale, avvalendosi delle potenzialità offerte dalla legge di 

bilancio per il 2019, ha assegnato al Comune di Citerna 500mila 

euro. Uno stanziamento significativo per l’avvio degli interventi 

di riqualificazione di una infrastruttura su cui insiste un 

traffico molto intenso determinato non solo dagli spostamenti 

nell’ambito comunale, ma, soprattutto, da quanti la percorrono 

come collegamento rapido tra la E45 e la Strada statale Senese-

Aretina”.   

“È una battaglia vinta – ha sottolineato il sindaco di Citerna, 

Enea Paladino – che ho portato avanti fin dal 2009, prima come 

consigliere comunale e provinciale. Ringrazio la Regione, e in 

particolare l’assessore Melasecche, per la grande attenzione 

riservata al nostro territorio e per l’importante stanziamento che 

permetterà di intervenire su una parte rilevante del tracciato, e 

ringrazio la Provincia di Perugia, che finanzierà con 365mila euro 

la realizzazione di una rotatoria in località Sant’Antonio, per 

eliminare una delle maggiori criticità del tratto stradale”.  

“Ed è tutta la comunità a vincere questa battaglia – ha proseguito 

– cui hanno contribuito anche la Seconda Commissione consiliare 

dell’Assemblea Legislativa presieduta dal consigliere regionale 

Valerio Mancini e il comitato SP100 Sicura, con il suo 

coordinatore Gianluca Cirignoni, che ha raccolto e  depositato in 

Consiglio regionale una petizione con oltre 2200 firme  in cui si 

chiedeva di provvedere urgentemente a razionalizzare, ammodernare 

e mettere in sicurezza il tratto della SP100 tra Pistrino e 

Fighille di Citerna”. 

“Anche per la Provincia di Perugia la firma di questo protocollo 

d’intesa rappresenta un traguardo importante - ha detto la 

consigliera provinciale Erika Borghesi – poiché ha come obiettivo 

la messa in sicurezza di un tratto della strada provinciale 100 

dove si sono verificati, nel corso degli anni, numerosi incidenti, 

anche mortali. Nell’immediatezza, la Provincia era subito 

intervenuta con i lavori più urgenti, ma ora – ha rilevato – 

grazie ai finanziamenti regionali e provinciali e al protocollo 

d’intesa siglato oggi, frutto della grande sinergia fra i tre 

Enti, che hanno saputo lavorare insieme nell’interesse della 

comunità, si darà il via al necessario e atteso intervento 

strutturale di riqualificazione e miglioramento della strada 

provinciale 100, che riveste molta importanza per i collegamenti 

del territorio”.  

 
strada statale 675 Umbro Laziale, assessore Melasecche:  

completati due cantieri importanti, riprendono i flussi normali di 

traffico sulla rampa da Terni in direzione Perugia e sul tratto di 

collegamento con la Marattana   

Perugia, 8 ott. 023 – “Sarà riaperta già da domani pomeriggio la 

rampa che consente l’uscita in direzione Perugia/Cesena per il 

traffico proveniente da Terni, mentre da mercoledì verrà riaperto 

il collegamento viario per il traffico proveniente da Terni, 



 

 

Perugia e Orte con la strada Marattana in direzione sud, al 

servizio anche del polo industriale e delle Acciaierie”. È quanto 

rende noto l’assessore regionale alle Infrastrutture, Enrico 

Melasecche, esprimendo soddisfazione per il completamento dei due 

cantieri nell’ambito dell’opera di manutenzione programmata della 

strada statale 675 “Umbro Laziale” (direttrice Terni-Orte), che è 

stato comunicato alla Regione da Anas. 

“Si tratta di due cantieri importanti, in seguito al cui 

completamento possono riprendere i flussi normali di traffico e 

ringrazio pertanto Anas e le imprese impegnate. Dopo il 

reperimento del giunto speciale, il precedente montato 30 anni fa 

e fabbricato in Francia, cui l’impresa è stata costretta a 

rivolgersi, contrattempo non prevedibile inizialmente, i lavori 

sono ripresi su due turni e conclusi sollecitamente. Nondimeno si 

concludono i lavori sul Raccordo Terni-Orte in modo da riportare 

correttamente il traffico che in queste settimane ha impegnato i 

quartieri di Borgo Rivo, Campitello e Gabelletta sulla quattro 

corsie e da consentire tornando la situazione alla quasi 

normalità. Rigenerato anche il sottofondo in modo duraturo, questa 

lavorazione ha una valenza per i prossimi venti anni, garantendo 

l’assenza di buche”. 

Anas ha informato che domani (lunedì 9 ottobre) verrà completato 

il cantiere attualmente presente lungo la carreggiata Sud 

(direzione Orte) della S.S. 675 “Umbro Laziale” tra le progressive 

9+100 e 11+600 e riaperto al transito entro il primo pomeriggio un 

nuovo tratto di pavimentazione di circa 600 metri di asta 

principale, oltre a circa 700 metri di rampe di collegamento della 

S.S. 675 “Umbro Laziale” con la S.S. 3 bis “Tiberina” S.G.C. E/45 

(direzione Perugia) e con la S.S. 675 bis (direzione Maratta). 

L’opera è stata realizzata in quattro settimane. 

Tale intervento, inserito in un progetto complessivo di 5 milioni 

di euro di investimento, consentirà il risanamento profondo di 

circa 3,5 km di carreggiata e di 1,0 km di rampe di collegamento, 

con la realizzazione di circa 40.000 metri quadri di 

pavimentazione drenante. 

Allo stato attuale sono stati completati 2,8 km (80%). 

Mercoledì 11 ottobre è previsto il proseguimento dei lavori 

mediante l’installazione del cantiere nella carreggiata opposta 

tra le progressive 14+100 e 9+100, onde completare i circa 700 

metri di asta in direzione Terni, oltre alla rampa di collegamento 

tra la S.S. 675 “Umbro Laziale” e la S.S. 3 bis “Tiberina” S.G.C. 

E/45 per il traffico proveniente da Orte e diretto a Perugia. 

 


